
 

 
COMUNE DI CARRARA 

Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 

 

1 

 

Commissione consiliare 7^ Creatività e Promozione del Territorio, Turismo, Relazioni 
Internazionali, Politiche culturali, promoziona della Cultura del Marmo e dell’Arte, Politiche 

Giovanili. 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DI LUNEDI’ 14/12/2017 – ore 17.00-18.30;_ 
 
O.D.G.: 
 

1. approvazione verbali sedute precedenti; 
2. tavolo di ascolto turismo; 
3. varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i Consiglieri: Bassani Cesare, Raffo Daria, Guadagni Gabriele, Guerra Tiziana (che 
sostituisce Bertocchi Barbara), Rossi Francesca, Bottici Cristiano e Vannucci Andrea;  
 
Presiede il consigliere Bassani Cesare e svolge le funzioni di segretario verbalizzante, Bruna Zeni; 
 
Sono presenti i rappresentanti di Federalbergatori. 
 

1) Approvazione verbale seduta precedente: 
non vi sono verbali da approvare. 
 

2) Tavolo di ascolto turismo: 
Il Presidente Bassani introduce i rappresentanti delle Federalbergatori e li invita ad elencare 
criticità e proposte. 
il Sig. Soldati, Hotel Exclusive a Marina di Carrara, enumera alcune criticità: 
- manca una rete tra infopoint e strutture ricettive, i centri informativi sono chiusi e gli albergatori si 
trovano a svolgere la funzione di APT, fornendo materiale informativo cartaceo;  
- logisticamente nel litorale manca una divisione tra zona turistica balneare ed industriale; 
- il collegamento tra Marina di Carrara e le Cave è fatto esclusivamente da privati (noleggio con 
conducente) con costi esagerati, servirebbe un collegamento mare-monti che abbatta i costi; 
- la stagione turistica si è notevolmente accorciata; durante la bassa stagione il villeggiante viene a 
Marina di Carrara solo in occasione di qualche fiera organizzata da IMM.  
L’anno 2018 è stato positivo per il turismo, la crisi del 2013 sembra superata, Carrara è in linea 
con i dati provinciali, la maggior parte delle strutture ricettive sono piccoli immobili convertiti e Bed 
and Breakfast. 
La chiusura della Provincia ha rappresentato un limite per il settore, perché aveva la funzione di 
coordinamento, il 20 dicembre p.v. si andrà alla firma della convenzione così da avere uno 
strumento in più che faccia da veicolo di diffusione degli obiettivi perseguibili, dei servizi offerti e 
degli orientamenti. 
Bisogna creare un pacchetto viaggi dove ci sia tutto e fare un’indagine sull’utenza, così da avere 
dei numeri. 
Rossi parla della necessità di creare alleanze, valorizzare, promuovere e rendere visibile il 
territorio. 
Vannucci ritiene che sia necessario fissare un obiettivo, capire il modello d’offerta quale sia e verso 
quale modello si voglia andare. 
Tutti i Commissari concordano quanto sia necessario aspettare la firma della Convenzione che 
legittimi il Comune di Massa come capo fila, per poi fare analisi su un modello territoriale di offerta 
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da mettere a sistema. 
Congedati i federalbergatori si procede con le varie ed eventuali. 
 
3) Varie ed eventuali: 
Bottici informa la commissione che durante la conferenza capigruppo si è aperta una discussione 
in merito agli eventi pre - natalizi (gospel ad Avenza, evento in Duomo, Concerto di Capodanno; 
city band) che hanno visto su start un affidamento ad una società di 59.000 €. 
Chiede perché l’Assessore non sia venuta in Commissione a parlerne. 
Si accende una discussione che vede il sovrapporsi degli interventi. 
Riassume il Presidente Bassani, concludendo che la gara si è svolta in modo regolare e che i 
pacchetti, preparati dagli impresari, sono stati sottoposti ad una regolare commissione.  
Bottici seppur perplesso, per la cifra e la tempistica, prende atto di quanto detto e ribatte che il 
passaggio dell’Assessore in Commissione sarebbe stato comunque doveroso. 
 
La Commissione si chiude e si scioglie alle 18.30. 
 
 
 
              Il Segretario verbalizzante 
                  (Bruna Zeni)  
         F.to 

    Il Presidente                                                                                                 
(Cesare Bassani) 
           F.to 
 

I documenti pubblicati sono copie conformi dell'originale posto agli atti in considerazione che gli atti saranno prodotti con 
sistemi informatici automatizzati, ai sensi del Comma 87 dell'art. 1 della Legge n. 549 del 1995 nonchè dei commi 1 e 2 
dell'art. 3 del decreto legislativo n. 39 del 1993, la firma autografa verrà sostituita dell'indicazione a stampa del soggetto 
responsabile. 

 


